

8 報告

かながわ商店街観光ツアー
本格的なインバウンド対応ツアーを
川崎駅前エリアで開催



- 4 商店街 相原二本松商店街(相模原市)
- 4 横 顔 茅ヶ崎市商店会連合会：小森直宏会長
秦野市商店会連合会：柏木真一会長
- 5 個 店 阿部塾(川崎市麻生区)



祝 令和7年 新年賀詞交歓会
第13回かながわ商店街大賞授賞式
公益社団法人 商連かながわ

(かながわ商店街大賞を受賞されたみなさんと黒岩祐治知事、柳下剛典議会議長)

かながわ商店街大賞実行委員会は、第13回かながわ商店街大賞の受賞商店街を決定し、1月7日に県民共済プラザビル・メルヴェエユにて表彰式を開催いたしました。

栄えある商店街部門の大賞は鎌倉市の鎌倉由比ガ浜中央商業協、大型店・チェーン店部門は川崎市の川崎モアーズが受賞し、それぞれ黒岩祐治知事より表彰状を授与されました。また、商店街部門の優秀賞・特別賞については石川清貴実行委員長（商連かながわ会長）より表彰状の授与を行いました。

第13回かながわ商店街大賞が決定
鎌倉由比ガ浜中央商業協と川崎モアーズが大賞

〔商店街部門〕

〔大賞〕

鎌倉由比ガ浜中央商業協同組合

・鎌倉市

《独自性高い商店街MAPとSNSを利用したハイブリッドな手法で来街者を呼び込む》

江ノ電和田塚駅から由比ガ浜駅に向かう街路沿い約500mの範囲に広がる、観光客と地域住民が共に利用する商店街。街路はきれいに整備されており、街路灯に季節の花とイルミネーションを設置し景観向上を図るとともに、防犯面でも地域に寄与。代々

地域と歩む信用金庫

横浜信用金庫 理事長 春日 隆	かながわ信用金庫 理事長 高瀬 清孝	湘南信用金庫 理事長 鷲尾 精一	川崎信用金庫 理事長 堤 和也	平塚信用金庫 理事長 尾上 達也	さがみ信用金庫 理事長 遠藤 康弘	中栄信用金庫 理事長 北村 圭一	中南信用金庫 理事長 大藤 勉
--------------------	-----------------------	---------------------	--------------------	---------------------	----------------------	---------------------	--------------------

神奈川県信用金庫協会

続く歴史のある老舗に加え、街の景観を活かした新しい店舗も立ち並ぶ。その会員店舗の特徴をとらえた手書きの温かみのあるイラストMAPを作成し、実際に商店街を歩いてみたくなるようなプロモーションを行っている。また、店舗の動画を定期的に投稿する試みを行っており、景観形成に加えて、アナログ(MAP)とデジタル(SNS)を活用したハイブリッドな販促で来街者を増やす取組みを行っていることが評価された。

【優秀賞】

伊勢佐木町7丁目商栄会

横浜市中区

《商店街のシンボル「子育て地藏尊」を資源とし、地域に親しまれるまちづくり》

京急線黄金町駅、市営地下鉄阪東橋駅の間にある商店会で、昔ながらの商店街の景観が維持されている。商店街内にある「子育て地藏尊(一六地藏尊)」を地域資源として最大限に活かし、6月～8月の1日、6日、16日、26日に「一六縁日」を開催する他、ストリートライブ、七夕飾り、風鈴飾りなど多彩なイベントも展開している。また、伊勢佐木町の中で7丁目として単独組織で活動しており、外部からの事務長を採用。町内会、地藏尊、商店街と組織を分け、透明性ある会計決算を行うとともに、外部の力も効果的に活用しながら地域に親しまれる活動を地道に継続していることなどが評価された。



【特別賞】

大神商店会・横浜市神奈川区

《エリアをつなぐまちづくりで異業種・多世代交流をはかる》

大口駅東口に広がる6エリアをつなぐ街づくりを、商店だけでなく企業や個人も参加して進める新しい形の商店会。毎年オオカミフェスタというまち歩きスタンプラリーを実施、地域にある病院、施設等も参加し、会員同士や多世代の交流の機会が増えている。また、地域の専門学校と連携して開催するスマホ教室では、学生がシニアにマンツーマンで教えることで、社会で学生を育てる環境づくりと若者が高齢者の支え手になるといったモデルを実現。こうした取組みが広がり区内の他の商店街でも開催されるようになるなど、モデルの波及性も評価された。

紅谷しんしく会・平塚市

《昭和の雰囲気を残しながら景観改善でイメージを刷新》

平塚駅西口からやや離れた場所にある、昭和の雰囲気を残す商店街で、昔ながらの商店、居酒屋など様々な業種が混在している。あまり良いとは言えなかった通りのイメージを払拭するため、若者に人気の店を誘致したり、景観面でも提灯、ビールジョッキ型の街路灯、アーチ、のぼりなどを設置するなど、コロナ禍の中でも継続して改善を進めてきた。その後年3回のプロセスを中心としたイベントも始め、少しずつ形になり、映画などの撮影場所にも利用されるようになってきている。それらを通じて

商店街の知名度、イメージがアップし安心して歩ける商店街となったことが評価された。

千本桜商店会・大和市

《子ども達が主役のイベントづくりで地域活性化》

小田急線高座渋谷駅から少し離れたところにある、会員数が十数店の小規模な商店会。近隣の引地川沿いの桜にちなんで桜をテーマにした取組みを展開している。桜と子どもを主役とした各イベントは、地域各団体の協力も得ながら、地域一体となって開催。その中でも「千本桜こども文化祭」は子ども達が主体となって模擬店やワークショップ、お化け屋敷、ステージ等を運営するなどイベントを盛り上げており、毎回多くの子どもの参加がある。高齢化が進むまちで、小規模な商店街ながら子どもを対象とした事業を強く推進していることが評価された。

【大型店・チェーン店部門】

【大賞】

川崎モアーズ・川崎市川崎区

《互いの強みを生かしながら商店街と一体となってイベントを開催》

川崎駅前立地し、川崎銀柳街商業協同組合を構成する一店舗として、長らく継続して組合の理事を務めるとともに、商店街の販促活動に連携しながら参加している。「ストリートピアノ」では、店のエントランスにピアノを設置し演奏会を開催。テナント店舗も、商店街のイベント時にはプ



ス出店するなど、積極的に参加している。商店街設立時から会員として大型店のノウハウを活かし販促委員会にも携わり、商店街SNSとモアーズのSNSで相互の情報発信するなど、それぞれの強みを活かしながら連携し集客力アップに努めていることが評価された。

【特別賞】

中山とうきゅう・横浜市緑区

《イベントへの参加・協力で商店街来街者の回遊性の一役を買う》

中山駅北口の駅前に立地し、中山商店街で開催するイベント、盆踊り、中山まつりには長年に渡り協賛している。また、今年の5月に実施した楽天シニアアプリを利用したデジタルスタンプラリーにも参加したことにより、中山とうきゅうのある駅北側と、駅南側を回遊してもらおう流れができ、線路を挟んで立地する商店街内の回遊という長年の問題に解決策を提示することができた。中山とうきゅうのスタンプラリーへの参加が、駅の北口と南口の回遊性の創出につながり、ラリーへの多くの参加者も得られた効果などが評価された。



神奈川県と商連かながわは商店街や商店の振興に努め、その実績又は功績が顕著な商店街役員と商店従業員等を表彰しています。1月7日に行われた表彰式では、総勢20名の商店街役員と商店従業員と、1団体が表彰を受けました。

令和6年度 商店街役員・商店従業員等表彰

総勢20名・1団体を表彰

令和6年度 県知事表彰・会長表彰 受賞者一覧

神奈川県商店街役員表彰

奥津 守	中山商店街協同組合
持田 知介	一般社団法人川崎市商店街連合会
森 仁	上溝商店街振興組合
鈴木 照明	サライ通り商店会
森下 守久	公益社団法人商連かながわ 公益社団法人商連かながわ 公益社団法人商連かながわ

神奈川県商店従業員等表彰

松野 美幸	大気耳鼻咽喉科
吉川 奈緒美	モトスミ・ブレイメン通り 商店街振興組合

商連かながわ商店街役員表彰

大気 誠道	中山商店街協同組合
木村 浩之	桜台商店会
田原 雅	桜台商店会
馬場 武志	中川駅前商業地区振興会
飯島 弥生	中川駅前商業地区振興会
宮原 勇貴	えだきん商店会
安陪 修司	一般社団法人川崎市商店街連合会
伊藤 博	モトスミ・ブレイメン通り 商店街振興組合
谷口 邦明	モトスミ・ブレイメン通り 商店街振興組合
織田 俊美	協同組合追浜商盛会
村上 一夫	湯河原駅前通り明店街

商連かながわ商店従業員等表彰

野口 正枝	大気耳鼻咽喉科
南谷 洋樹	カフェレストラン&BARSE
工藤 圭亮	スリッパ卓球実行委員会

表彰を受けられた皆様、
おめでとうございます！

(敬称略)



商店街活動の中で、個店の魅力をいかに打ち出すか 情報交流会及び地域交流会を湯河原で開催

スリッパ卓球実行委員会は、県内商店街を会場にスリッパを使用した卓球大会を開催している団体。大会は2015年、和田町商店街協会で始まり、翌年には保土ヶ谷区全体の規模に拡大。2018年には横浜市内18区、2024年には「全かなスリッパ卓球選手権大会」として県内6地区で開催する大会に成長した。地域活性化を目的に、景品に商店街の商品券を採用する等の工夫を凝らしている。

昨年は6会場で行った、11月には聖地・和田町で決勝戦が行われ、総勢440名が参加する熱戦が繰り広げられた。今年も春から「第2回全かなスリッパ卓球選手権大会」を予定。予選は誰でも参加可能で、会

受賞者紹介
商連かながわ商店街特別表彰
スリッパ卓球実行委員会
(横浜市保土ヶ谷区)

2月12日、商連かながわは湯河原町のニューウェルシティ湯河原において令和6年度情報交流会及び地域交流会を開催した。

講師には(株)ファンクリエイション代表取締役の村越和子氏を招き「個店の魅力を最大化！「集合体」で集客を目指す・地域で長く愛される商店街づくり」としてお話をいただいた。

個店の集合体としての商店街による集客策など、氏が静岡県で行っている事例などについて具体的な話を聞き、参加者は熱心に聞き入っていた。



【今年の「第2回全かなスリッパ卓球選手権大会」にて開催場所となる商店街を現在募集中です。ご興味のある商店街の方は実行委員会(045-333-1751/昭和建设・金子)までご連絡ください】

場となる商店街も募集中。今年も各地の商店街を大いに沸かせることが期待される。



「相原二本松商店街」

(相模原市)

近隣高校生と一緒につくる、小さな商店街の新しい挑戦

JR橋本駅近郊に位置する「相原二本松商店街」は、住宅地と幹線道路沿いに約60店が点在する商店街で、定期的なセールやイベントを通じて地域に根ざした活動を展開している。昨年12月には近隣の相原高校と連携しスタンプラリーを実施した。

◎高校生との連携で盛り上がったスタンプラリー

昨年、商店街では近隣の相原高校とのコラボレーション企画として「スタンプラリー5つのマツポーを探せ」を初開催した。このイベントは、商店街のオリジナルキャラクター「マツポー」の看板がある5店舗を巡り、スタンプを集めるというもの。スタンプ5つで景品がもらえる他、抽選で米5kgや時計、花などの賞品が当たる仕組み。

さらに期間中の12月13日には、相原高校農業科が生産した商品の特別販売会も実施。加盟店の酒店や居酒屋の前で、特製卵「相っこ」や「相陵みそ」、だし巻き玉子などを販売し、地域住民約150人が来場して商品はすぐに完売したという。

◎相原高校との連携事業を年々積み上げる

商店街の秋本博寿会長は「生徒と一緒に考えた企画であり、商店街が学びの場になることは素晴らしいこと」と話す。

相原高校との連携自体は数年前からで、今回使用した「マツポー」の看板も一昨年に生徒たちが制作したもの。「来年はさら

に進化させ、年2回、3回とこうした企画を増やしていきたい」と秋本会長。来場者からも大変好評で、「また開催してほしい」という声が多かったとのことだ。

◎小さな商店街だからこそ定期的な活動

地域では近隣のスーパー撤退などで住民の不便さは増しているが、そんな中、商店街は年4回のセールラッシュ「商店街とくく情報」の配布や、毎年10月に「大感謝祭」イベントを実施し、お客への還元を務めている。「大感謝祭」は二本松公園で開催し、キッチンカーや相原高校生徒等のステージなどで毎年盛り上がるという。

イベント運営資金には市の補助金を活用し、課題を抱えつつも創意工夫を重ねて活動を続けている。「小さな商店街ですが、精力的にイベントを行えるのは会員商店の協力があってこそです」と秋本会長。景品は会員商店からの寄付に頼ることも多いが、それは各会員の地域を盛り上げたいという思いの表れでもある。商店街が地域の団結力を生む好例だ。



データ DATA

相原二本松商店街

所在地: 相模原市緑区二本松 1-10-23
 電話番号: 042-773-8487
 会員数: 56

リーダーの横顔

各地域の新会長に聞く



小森 直宏
 会長
 (茅ヶ崎市商店会連合会)

『茅ヶ崎市の商業環境をどのように感じていますか?』

茅ヶ崎市は都会過ぎず、田舎過ぎない開放感のある街で、コロナ禍以後、移住者が増えています。特に飲食店では新住民の方々の来店が増え、比較的好調です。しかし、飲食店以外のお店の知名度はまだ低いようで、課題を感じています。

『商店街はどんな環境にありますか?』

実は昨年、市商連の存在意義や事業内容について議論を重ねました。現在、市内21商店街のうち加盟は9商店街に留まりまます。私は、各商店街が個別に動くのではなく、連携することで大きな効果を生み出せると考えています。例えば、市と連携し、大規模イベント情報を早期に共有し、商連加盟店が有利な条件で出店できる仕組みを作ることを考えています。

『今後考えていること等を教えてください』

市商連はこれまで補助金に頼り過ぎていたように思います。今後はイベントを通じて利益を出せるような事業を増やし、活動を持続可能にし、加盟する商店街を増やしていきたいです。私はまだ会長を引き受けたいばかりで、全体像を把握しきれない部分もありますが、状況をよく見極めながら、商連を良い方向に導けるよう取り組んでいきたいです。



柏木 真一
 会長
 (秦野市商店会連合会)

『秦野市の商業環境をどのように感じていますか?』

秦野市では12月から電子地域通貨「OMOTANコイン」が導入され、順調に加盟店と利用者が増えています。地域の活力向上を目的とするもので、市商連としても全面的に協力しています。これが一過性の取り組みではなく、成功事例として継続的に盛り上がっていくことが目標です。そのため、定期的にキャンペーンを展開することが重要だと考えています。

『商店街はどんな環境にありますか?』

市商連では世代交代が進んでおり、30代から40代の若手会長も登場しています。また、キッチンカーのグループを特別会員として受け入れるなど、新しい風を取り入れています。しかし、会員数自体は減少しており、街路灯の維持といった問題が顕在化してきています。これらの課題を整理し、解決策を検討していくことが必要になってきます。

『今後考えていること等を教えてください』

私はかつて大手紳士服チェーン店で組織運営を学びました。その経験から「組織として決めたことは、皆で結果を出すために邁進すべき」というモットーを掲げています。市商連としても、一丸となり地域全体の活性化を目指していく所存です。

キラリと光る★かながわのお店

～他とは違うことに果敢に取り組む、挑戦心あふれるお店をご紹介します～

阿部塾 (川崎市麻生区)



住所：川崎市麻生区上麻生5丁目38-9 2F
 [柿生中央商店会 所属]
 電話番号：044-387-5017
 営業時間：13：00～21：30
 [日曜定休]
 URL：https://abe-juku.net/

— 1対1完全個別指導と地域の力で、活気と笑顔あふれる街を—

小田急線柿生駅から徒歩1分、ひときわ目を引く看板の阿部塾。阿部一彦塾長が集団塾での経験を活かし、個別指導の塾として2016年に開校した。小学生から大学受験生までを対象にマンツーマンでの指導と質の高い自習環境を提供している。

重視するのは自己成長を促す環境づくりだ。「ライザップの塾版」として、生徒一人ひとりが目標達成のために計画を立てる独自の手帳を活用。「塾はお金がかかるので、授業を増やしてほしくない。むしろ生徒が自己管理できるよう育てることが大切」と語る。

今年からはWeb戦略にも力を入れ、動画編集が得意なスタッフ(元生徒)にYouTubeチャンネルを任せられた結果、登録者数が250人から1,500人に急増した。MEOや口コミ対策も実施し、入塾者数は前年の1.6倍に増加している。

商店街で街づくりの面白さに目覚めた阿部さん。「大人が楽しんで地域を盛り上げる姿を子どもたちに見せたい」と、生徒やスタッフを巻き込んで商店街イベントに参加している。今後は地域の人たちに頼られる存在として、共に助け合い笑顔を広げていきたいと結ぶ。

[執筆者：神奈川県中小企業診断協会 不動 悦子]

2024「あなたのまちの、いいお店。」34店舗を表彰！！

～令和6年度神奈川県優良小売店舗表彰～

令和6年11月26日(火)県庁大会議場において、令和6年度神奈川県優良小売店舗表彰式が開催されました。

この表彰は、県内の地域経済の発展に寄与している中小小売業及び飲食業を営む店舗を表彰するもので、県と一般社団法人神奈川県商工会議所連合会及び神奈川県商工会連合会との共催により毎年実施しています。

47回目の今年も、真心尽くしたサービスと味や技が自慢の34店舗を表彰しました。いずれも個性ある名店ばかりです。

皆様の地元で頑張っている34の店舗を、ぜひ応援してください！

(県のホームページで詳細をご案内しています。)

● 問合せ

神奈川県産業労働局中小企業部商業流通課 流通企画グループ

TEL 045(210)5605(直通)

ホームページ：https://www.pref.kanagawa.jp/docs/m2w/documents/documents/yuuryou2024.html

●神奈川県知事・一般社団法人神奈川県商工会議所連合会会長表彰(25店舗)

TORU SAITO Bespokeshoemaker /靴の製造・販売(横浜市青葉区)、馬車道 今井 /革製品製造・小売業(横浜市中区)、ニーズランド /園芸専門店(横浜市栄区)、まるこ家具店 /家具・室内装飾品小売業(横浜市港南区)、矢野 釣り具 /釣具販売店(横浜市港北区)、ポナール洋菓子店 /菓子小売業(川崎市川崎区)、Vertu375 /料理品小売業(川崎市中原区)、イルフェジュール /菓子小売業(川崎市麻生区)、旬鮮酒場NOBU /海鮮居酒屋(相模原市南区)、かまな庵 /和食、そば・うどん(相模原市緑区)、ワカフジペーカー /パン小売業 [製造小売] (横須賀市)、MORI MOTORS /自動二輪車整備・販売(横須賀市)、藤沢ミシン 藤沢店 /ミシン販売(藤沢市)、Helianthus garden /お花の販売店(藤沢市)、小田原すぎせい /豆腐・かまぼこ等加工食品小売業(小田原市)、あやぱん /パン小売業 [製造小売] (箱根町)、くいもの屋 bamboo /飲食店(平塚市)、うすいファーム /豚肉製品直売所(厚木市)、高野薬局 /漢方薬・煎じ薬・各種薬草販売店(厚木市)、ビジョンサポート /アイウェアショップ(鎌倉市)、メッゲンドルファー /しかけ絵本専門店(鎌倉市)、魚卓 /魚屋(茅ヶ崎市)、旨酒屋 片倉商店 /地酒・ワイン・焼酎の販売、漬物の販売(秦野市)、菓子の老舗 嶋清 /菓子製造小売業(三浦市)、Cafe Enak /その他の専門料理(海老名市)

●神奈川県知事・神奈川県商工会連合会会長表彰(9店舗)

葉山牛ステーキレストラン 角車 /ステーキレストラン(葉山町)、天使の卵 未来天使クロッシュ 大磯本店 /オリジナルジュエリーの製品販売(大磯町)、湘南の魚じんべえ /飲食業(寒川町)、honohono /カジュアルレストラン(真鶴町)、CAFE KAKA /喫茶店(綾瀬市)、豚モツ・鶏モツ専門店 ぶーココ /モツ肉・惣菜専門店(愛川町)、ちょっといい話 メロウレジェンド /洋菓子製造販売(南足柄市)、津久井せんべい本舗 /菓子小売業 [製造小売] (相模原市緑区)、のざき薬局 /薬局(相模原市緑区)

繁盛のヒントここにあり

29

商い未来研究所 笹井清範

写真館、アイスクリーム、日刊新聞、ガス灯などの日本発祥を持つ馬車道商店街には、もう一つの日本初がある。地域主体のまちづくりルール「馬車道まちづくり協定書」だ。

「まちづくりはしっかりと戦略を持つことが大切。馬車道はまちづくり協定を戦略に据え、歴史と文化を生かしたまちづくりを進めてきました」とは、馬車道商店街協同組合の六川勝仁理事長。

協定は冒頭で、「日本の異国文化発祥の地、として、開港横浜の歴史・文化を大切にするとともに、新しい文化を提案する」と基本理念を掲げる。この理念のもと、ハード面では街なみ景観、建築用途、業種・業



毎年10月31日～11月3日の4日間に行われる馬車道まつりでは、英国製の馬車や人力車通りを行き交い、開港当時を再現される。

態の制限、建築物の高さ・デザイン、壁面後退、看板・広告物などを取り決め、ソフト面ではぎわいづくり、商品開発、イベント参加、環境保全などを規定。根底には「人間優先の街」という思想がある。

その成果は、ぜひ現地で確認してほしい。落ち着いた色合いの街なみ、街路樹をやさしく照らすガス灯、広く歩きやすいレンガ舗装の歩道、随所にあるモニユメントとベンチ、原形を生かした歴史的建造物が安らぎをつくりだしている。

馬車道まちづくり協定書はその後、横浜各地のまちづくり協定書のモデルとなり、全国のまちづくりにも大きな影響を与えた。しかし、それらは当事者間の紳士協定であり、絵に描いた餅のごとく機能しない場合が各地で散見されるようになる。馬車道商店街では、組合員が率先垂範し

つつ、土地とビルを持つ大手企業に働きかけて実績を積み上げていった。さらに、新たな開発に対しては街と行政がスクラムを組み、横浜市が対応しづらいところは商店街が、商店街が対応しづらいところは横浜市が対応した。そこには、協定書をパイプルとして守ろうという共通の意思がある。

「まちづくりには終わりはない。うれしいこと、悲しいこと、残念なことが毎日変化しています。ただ、諦めては実現しません」と語る六川理事長の熱意は、次代へと引き継がれている。

「小さな店の節税対策～賢く得をするには～」 49

「商店街にとっての重要な税制改正2025」

Q1：「103万円の壁」がどう変わりますか？

A1：お店で働くパートさんに関係する重要な変更点です。今までは年間収入が103万円を超えると所得税がかかり始めるため、多くのパートさんが就業調整をされていました。2025年度からは、この基準が123万円（給与所得控除65万円＋基礎控除58万円）に緩和され、繁忙期にもっと働いてもらいやすくなる予定です。ただし、給与計算の方法は変わりますので、ご注意ください。

Q2：給与所得控除とは何ですか？

A2：従業員さんの所得税を計算する際に、給与から自動的に差し引かれる金額のことです。

Q3：具体的には給与所得控除はどう変わりますか？

A3：給与所得控除の最低額が従来の55万円から65万円へと引き上げられます。パートタイム労働者やアルバイトの方も、この改正により実際の所得が減り、納税額が抑えられる仕組みとなっています。

Q4：基礎控除の見直しとはどういう意味ですか？

A4：所得税の計算において、多くの納税者がその年間の所得から差し引くことができる一定の金額のことです。つまり、収入からまずこの基礎控除額を引いた後の金額が、実際に税金のかかる「課税所得」となります。

Q5：具体的には基礎控除はどう変わりますか？

A5：基礎控除が従来48万円から58万円に引き上げられる予定です。これにより、低所得者や小規模事業者の方は課税所得が減り、手取りが増える効果が期待されます。

Q6：19～22歳の扶養親族の控除はどう変わりますか？

A6：大学生など19～22歳の扶養親族については、これまで所得が48万円を超えると扶養控除（特定扶養親族控除63万円）がゼロになっていましたが、新たに所得123万円以下まで段階的に控除を受けられる「特定親族特別控除」が創設されます。これにより、大学生のアルバイト収入が多少増えても、親の負担する税額が急に増えないよう配慮されています。

Q7：事業承継税制の改正について教えてください。

A7：自分の事業や店舗をお子さんなど後継者に引き継ぐ際の相続税・贈与税負担を軽減できる事業承継税制は重要です。近年、この事業承継税制（非上場株式等に係る納税猶予制度）の特例措置が拡充されていましたが、2025年の改正では適用要件の一部緩和と制度利用期限が確認されています。

Q8：具体的にはどのように緩和されたのでしょうか？

A8：必要な役員歴の年数や、後継者の役員就任要件が「特例承継計画提出時」から「特例承継時まで」に緩和されました。これにより、後継者が若くて役員歴が浅い場合でも、贈与による事業承継の税優遇を受けやすくなります。

以上、最新改正のポイントを簡潔にまとめました。各制度変更を適切に活用し、効果的な節税対策やスムーズな事業承継にお役立てください。

公認会計士・税理士・行政書士 河野貴浩 info@kono-cpa.com



商店街を支援する

商連かながわの推せん会社紹介

当社は、商店や商店街(会員)の店舗や共同施設の整備、サービス業務などを安心して受けられる企業を選定し推せんしています。今回は日本街路灯製造(株)とサンコーライティング社にお話を伺いました。

「まちと人と元気にするオリジナル街路灯」

日本街路灯製造(株) 東京支店

支店長 北田 俊幸さん



逗子市池田通り商店会では、電線地中化に伴う街路灯を新しくしました。安心安全のまちづくりで防犯カメラを街路灯に共架しています

◎どんな業務を行っている会社ですか？

照明灯だけでなく、アーチ・アーケード・サイン・ストリートファニチャー・カラー舗装・仮設空間演出・イルミネーションなど企画からデザイン、設計、製造、施工、維持管理まで全工程を自社で行い、こだわりのモノづくりを展開しています。

◎商店街にお勧めの商品やサービスがあり

ましたら教えてください。
エネルギー消費を抑え、CO₂排出量を軽減し、なおかつ既存照明と変わらない輝度を備えたLEDはまさに理想の「光源」です。

お 店

各所で急速な導入をはかることができ、私達も積極的に独自開発を進め、新設街路灯の設計製造をはじめ、既存照明からの交

換を容易にしたオリジナル製品も各種ご提供します。



湯河原駅前通り明店街では、既設片流アーケードを撤去して街路灯を新設しました。商店街名を柱に表示してLED光源による投光照明です。近い将来、電線地中化されます

◎同様に、個店にお勧めの商品やサービス

がありましたら教えてください
個店でも使える自立型スタンド付きソーラー街路灯なども有ります。

◎最後に読者にメッセージをどうぞ。

当社は「あかり実験室」を愛知県の豊明工場に設置し、専門技術者による研究を行っています。あかりを体感できる全国唯一の施設ですのでぜひお越しください。

日本街路灯製造株式会社 東京支店

代表者…支店長 北田 俊幸

住所…東京都品川区東品川2-2-33
Nビル4階

電話…03-3471-6842(営業)

「街路灯など電気工事ならお任せ」

株式会社サンコーライティング社

代表取締役 木村 善治さん

◎どんな業務を行っている会社ですか？

当社は、電気工事を中心に様々な業務を請負っている会社です。照明設備など、ご依頼者の皆さまのニーズやご要望、建物の形状などに応じて、適切な工事を行っています。設置する設備のことだけでなく、すでに設置してある他の設備との兼ね合いにも配慮して、小回りの利く工事を行うことが可能です。

◎商店街にお勧めの商品やサービスがあり

ましたら教えてください。
商店街の皆様に対しては、街路灯や防犯カメラの設置や修理などを請負っております。立地や規模により、皆様のニーズも様々です。当社は、街路灯や防犯カメラの小規模な修理なども行うことができますので、ぜひお声がけください。

◎同様に、個店にお勧めの商品やサービス

がありましたら教えてください。
個店の皆様に対しても、商店街同様に電気工事、照明設備、防犯カメラの設置など、様々な業務を請負います。まずはご相談いただけたらと幸いです。

◎最後に読者にメッセージをどうぞ。

商店街といえは、やはり街路灯です。さらに近年は防犯カメラの需要も大変高まっています。当社はこれらの新設やメンテナンスなどを得意としておりますので、お困りの際にはぜひお問合せください。

株式会社サンコーライティング社

代表者…木村善治

住所…横浜市保土ヶ谷区常盤台54-3

電話…045-332-5301



茅ヶ崎銀座商興会では防犯カメラの修繕などを行いました



川崎大師仲見世通りでは街路灯をリニューアルしました

商連かながわの推せん会社

・看板メンテナンス
・街路灯
・防犯カメラ

サンコーライティング社

・街路灯
・アーケード
・道路・駐車場整備
日本街路灯製造
前田道路

まち婚パレードで鶴見銀座が輝く一夜に【地域の話】

昨年12月21日、鶴見銀座商店街で横浜の恒例イルミネーション企画「ヨルノヨ」とのコラボイベント「まち婚inヨルノヨ♡ツルミ」が初開催された。若者を応援し、新たな観光資源を探る試みとして、鶴見銀座商店街でのパレードと大黒



升水相談役が、栄えある

旭日双光章を受章

当会の升水一義相談役が商店街の活性化に尽力した功績が認められ、旭日双光章を受章されました。商連かながわからは1月7日の新年賀詞交歓会にて石川清貴会長よりお祝いを贈呈させていたいただきました。



かながわ商店街観光ツアー【開催報告】

神奈川県委託事業の「かながわ商店街観光ツアー」において昨年11月には、川崎駅広域商店街連合会のエリアで、インバウンド対応の商店街ツアーを開催しました。

◎川崎駅周辺の商店街をめぐるツアー

[Shopping district tour of good and new places unknown to people around Kawasaki Station]

[11/2(土)実施：川崎駅広域商店街連合会]

川崎駅広域商連では、ホテルや観光案内所等に配架する「(仮称)かわさき6時間マップ」の製作を検討しており、今回のモニターツアーで外国人の参加者から感想や意見等を集めて、よりよいマップづくりに繋げようと、行程内容を決めていきました。

【和を感じさせるスポットと新旧のお店見学を組み合わせる】

ツアーは、ミニ美術館の「川崎浮世絵ギャラリー」や稲毛神社、「東海道かわさき宿交流館」などに加え、新名所の川崎市役所展望フロア・スカイデッキに、和菓子店「東照」でのお菓子の試食、川崎モアーズ店内のゲームセンター「シルクハット」や「ダイソー」等の新旧の個店見学を組み合わせました。

【テンプレ大学学生等、日本在住の外国人モニターが参加】

参加者は一般公募に加え、テンプレ大学日本分校からも協力を得て、学生を含めた8名の外国人がツアーに参加しました。当日はボランティア通訳ガイド(神奈川SGGクラブ)2名が、通訳を行いながら街を歩きました。

【地域ならではの食に興味】

訪れたスポットについては概ね好評で、「東海道かわさき宿交流館」や「東照」の和菓子試食などが高い評価を得ました。全体的に日本の「食」それその地域ならではの食べ物に興味を持つ人が多く、寿司やラーメン店にも行きたかったなどの声もありました。この結果を受け、川崎広域商連では、マップづくりに向けた検討を進めていくとのことです。



ふ頭でのウェディングがセットとなったユニークな企画だ。

当日は一般公募で選ばれた2組のカップルがオープンカーに乗り、地元ダンス教室のメンバーが光る衣装で先導しパレードを盛り上げた。沿道に集まった住

民たちも温かく祝福し、商店街もイベントに合わせて街路樹を子どもたちの願いを書いた、にじベルイルミネーションで飾り、地域一体となって華やかな一夜を演じた。

実行委員長を務めた鶴見銀座商店街の中西美里さんは「全てが幸せに包まれた一日でした。地域の皆さんが喜んでくれたことが本当に嬉しい」と振り返り、「商

編集後記

店街が元気になるきっかけになった」と手応えを感じている。商店街の塩田一善理事長も「初めての試みで課題もあるが、来年もぜひ開催したい」と意欲を見せる。この新しい試みは、地域に笑顔と活気をもたらすものとして期待されている。

昨年末に「まち婚inヨルノヨ♡ツルミ」を取材をいたしました。若者支援の観点から商店街結婚式を企画されたそうで、とても良い雰囲気でした。高齢女性のお客様が通りがかって、新郎新婦に「おめでとう！」と声をかけているのを見ました。寒い夜でしたが、その光景に商店街ならではの温かさを感じました。やはり商店街での結婚式は盛り上がりますね。

障害者差別解消法

令和6年4月の「合理的配慮の提供」の義務化後、
お店でお困りのことはありませんか？

建設的な対話のヒントや
対応方法等、お困りごとがあれば
私たちにご相談ください。



神奈川県障がい者差別相談窓口 ☎045-514-4772
(委託先：公益社団法人かながわ福祉サービス振興会)